

## Kleine Anfrage Fraktion SVP (Niklaus Mürner): Gefälligkeitsmandate

### Fragen

Der Gemeinderat wird um Beantwortung folgender Fragen gebeten:

1. Wie viele Stellen oder Mandate in Direktionen und Verwaltungsräten in von der Stadt Bern dominierten Unternehmen oder Foren wurden in der letzten Legislatur vergeben?
2. An welche Parteien wurden diese Stellen in Direktionen und Verwaltungsräten in von der Stadt Bern dominierten Unternehmen oder Foren vergeben?
3. Nach welchen Kriterien vergibt die Stadt Bern solche Stellen oder Mandate?

### Begründung

Während der letzten Legislatur wurde über die Medien immer wieder berichtet, dass neue Stellen oder Mandate in Direktionen und Verwaltungsräten in von der Stadt Bern dominierten Unternehmen (bspw. Bern Mobil, EWB). Dem Gemeinderat wird damit die Möglichkeit eröffnet, die Vermutung über die Gefälligkeitsmandate umzustossen. Für präzise und klärende Antworten danken die Einreichenden.

Bern, 17. Oktober 2024

*Erstunterzeichnende: Niklaus Mürner*

*Mitunterzeichnende: Bernhard Hess, Stephan Ischi, Thomas Glauser*

### Antwort des Gemeinderats

Die Stadt Bern ist an vielen Unternehmen und Institutionen als Trägerin oder Eignerin beteiligt. Die Bandbreite reicht von den öffentlich-rechtlichen Anstalten Energie Wasser Bern (ewb) und BERNMOBIL bis hin zur lokalen Stiftung einer Mansarde. Die Reglemente von ewb und BERNMOBIL wurden hinsichtlich der strategischen Steuerung, Struktur und Aufsicht durch den Stadtrat bereits revidiert. Um die städtische Public Corporate Governance über alle Beteiligungen zu stärken, hat der Gemeinderat per 1. Mai dieses Jahrs stadtweite Richtlinien zur Beteiligungssteuerung (PCG-RL) verabschiedet. Diese regeln das Verhältnis zwischen der Stadt und ihren Beteiligungen, bezwecken eine angemessene Steuerung und Kontrolle der Beteiligungen und verfolgen unter anderem die Standardisierung der Instrumente und Prozesse und die Förderung der Transparenz über die Beteiligungen.

*Zu Frage 1:*

Eine Auflistung sämtlicher durch die Stadt neu oder wieder besetzter Vertretungen in den städtischen Beteiligungen in der laufenden Legislatur sprengt den Rahmen einer Kleinen Anfrage. Mit dem nachfolgenden Link können jedoch eine Übersicht zu den von der Stadt mandatierten Personen in Führungsorganen städtischer Beteiligungen und weitere Unterlagen zur städtischen Public Corporate Governance abgerufen werden: <https://www.bern.ch/themen/stadt-recht-und-politik/finanzen/public-corporate-governance-pcg>

*Zu Frage 2:*

Siehe Antwort zu Frage 1.

*Zu Frage 3:*

Die Vergabe von Mandaten in Führungsorganen städtischer Beteiligungen erfolgt gemäss Artikel 13 PCG-RL nach fachlichen Kriterien gestützt auf ein Anforderungsprofil.

Bern, 13. November 2024

Der Gemeinderat